

Resolution

verabschiedet von der
5. Kammerversammlung



**8. Sitzung der 5. Kammerversammlung
am 3. Dezember 2022, Düsseldorf**

„Aktuelle gesellschaftliche Krisen erfordern auch aus psychotherapeutischer Sicht dringenden Handlungsbedarf“

Die Klimakatastrophe mit einhergehender Erderhitzung stellt aktuell die größte Bedrohung für die Gesellschaft und ihrer Lebensgrundlagen dar. Die fortwährende Corona-Pandemie und zusätzliche Krisen gefährden ebenfalls massiv die menschliche Gesundheit.

Als Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten arbeiten wir für die seelische und körperliche Gesundheit. Diese sehen wir aufgrund der multiplen Krisen und dem inadäquaten Umgang damit stark gefährdet. Davon sind besonders sowohl Kinder und Jugendliche als auch weitere sozial benachteiligte Bevölkerungsgruppen betroffen.

Mit der Flutkatastrophe hier in NRW im Jahr 2021 haben wir dies ganz nah vor Ort erlebt: Traumatisierungen, Angststörungen und Depressionen waren die Folge. Eine Vielzahl von Menschen leidet unter einer massiven Angst durch die Bedrohung der Lebensgrundlagen aufgrund der Klimakatastrophe unabhängig davon in welchem Ausmaß sie bisher betroffen sind. Das mangelnde Erleben von gesellschaftlicher Solidarität und Zuversicht, die Krise bewältigen zu können, führt dazu, dass junge Menschen das Vertrauen in die eigene sinnstiftende Lebensgestaltung verlieren. Sie aber haben ein Menschenrecht auf gesicherte Zukunft!

Die Kammerversammlung der Psychotherapeutenkammer Nordrhein-Westfalen fordert daher die Politik auf Landes- wie Bundesebene auf, mit klarer Priorität und gemäß des Urteils des BVerfG, schnelle und effektive Maßnahmen zur Eindämmung der Klimakatastrophe zu treffen und umzusetzen. Dies muss unter Berücksichtigung von sozialer und generationaler Gerechtigkeit geschehen. Als Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten unterstützen wir notwendige Veränderungen und sind Expertinnen und Experten für psychische Transformationsprozesse. Wir beteiligen uns mit unserem Sachverstand auf individueller und gesellschaftlicher Ebene jetzt schon an deren Umsetzung. Erfolgreicher Gesundheitsschutz impliziert Schutz der Lebensgrundlagen auf diesem Planeten. Dazu gehört auch die sofortige Umsetzung von Klimaneutralität im Gesundheitssystem selbst.